

MÉTROPOLE

GRAND LYON

COOPÉRATIONS INTERNATIONALES

Le Président de la Métropole de Lyon en déplacement à Munich

À Lyon, le 18 février 2025

Du 19 au 21 février 2025, Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon, effectuera un déplacement officiel à Munich, accompagné de Jean-Charles Kohlhaas, Vice-Président en charge des mobilités, ainsi que d'une délégation d'experts et de techniciens. Cette mission marque une première étape vers une coopération entre Lyon et Munich sur des enjeux clés tels que la mobilité durable, l'urbanisme et la transition énergétique.



UNE VISITE PLACÉE SOUS LE SIGNE DE L'INNOVATION URBAINE ET DES MOBILITÉS DURABLES

Munich compte 1,5 million d'habitants, la Ville exerce des compétences qui recoupent à la fois celles de la Ville de Lyon et celles de la Métropole. Dès leur arrivée, Bruno Bernard et Jean-Charles Kohlhaas seront accueillis par Dominik Krause, Deuxième Maire. En Allemagne, et notamment à Munich, la municipalité est dirigée par un Maire principal (Oberbürgermeister), assisté d'un deuxième et d'un Troisième Maire (Zweiter und Dritte Bürgermeister). Ces derniers jouent un rôle clé dans l'administration municipale, en supervisant des dossiers spécifiques et en représentant la Ville lors d'événements officiels.

La délégation lyonnaise participera ensuite à une série de rencontres et de visites de terrain pour découvrir les initiatives de la capitale bavaroise en matière de transports et de mobilités, notamment les réseaux de transports collectifs (réseau urbain et réseau S-Bahn qui pourrait inspirer le RER métropolitain lyonnais), la zone à faibles émissions, les aménagements cyclables et les pôles d'échanges multimodaux.

Une attention particulière sera portée aux projets de transition énergétique et d'aménagement urbain, avec notamment **la visite du quartier Harthof**, intégré au programme européen ASCEND, qui soutient le développement de quartiers à énergie positive en Europe, dont Lyon et Munich sont parties prenantes.

ÉCHANGES INSTITUTIONNELS ET PARTENARIATS STRATÉGIQUES

La délégation lyonnaise aura l'opportunité d'échanger avec les équipes de la Direction des Mobilités de la Ville de Munich sur la mise en place de leur Plan de Mobilité Urbaine Durable (SUMP) et l'adaptation des infrastructures aux nouveaux usages. Les discussions porteront également sur le développement du réseau cyclable et les initiatives en faveur des mobilités actives.

Une rencontre est prévue avec les responsables du réseau de transports en commun urbain et du S-Bahn pour évoquer les enjeux de gouvernance et de financement du transport public, un sujet clé dans le cadre des réflexions menées par la Métropole et SYTRAL Mobilités à Lyon.

Enfin, un temps d'échange avec des élus et experts locaux sera consacré aux enjeux environnementaux et à la logistique du dernier kilomètre, afin de partager les expériences et les bonnes pratiques en matière de transport de marchandises et de réduction des émissions carbone.

UN DÉPLACEMENT POUR INITIER LES LIENS ENTRE LYON ET MUNICH

À travers ce déplacement, la Métropole de Lyon réaffirme sa volonté de collaborer avec ses homologues européennes sur des thématiques stratégiques communes. Munich, par son engagement en faveur d'un développement urbain durable et innovant, constitue un partenaire clé pour enrichir la réflexion lyonnaise sur ces enjeux.

Pour Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon :

« Ce déplacement nous permet d'engager un dialogue direct avec nos homologues munichois sur des enjeux clés comme la mobilité durable, l'urbanisme et la transition écologique. En partageant nos expériences avec un territoire aux défis similaires, nous pourrions nourrir nos propres réflexions et envisager de nouvelles coopérations. »

Contact presse - Métropole de Lyon

Marion Morel - Marion.morel@grandlyon.com - Tél : +33 6 77 04 30 39